

FESTIVAL DES SOLIDARITÉS

POUR DES PUBLICS

SCOLAIRES !



Le Festival des Solidarités est proposé en tant qu'« Action éducative » par le ministère de l'Éducation Nationale dans le cadre de l'« Éducation à la citoyenneté ». Chaque année, des centaines d'événements Festisol s'adressent spécifiquement à un public scolaire. Lancez-vous !

EN PRATIQUE

Le Festival des Solidarités se vit à plusieurs !

Aux côtés des organisateurs locaux du Festisol, les formats d'événements que vous pouvez organiser ne manquent pas. Vous pouvez par exemple :

- Mettre en place une ou plusieurs animations dans votre établissement scolaire, pourquoi pas en impliquant les jeunes eux-mêmes.
- Mettre en oeuvre un projet pédagogique tout au long de l'année avec un temps fort pendant le Festisol.
- Solliciter des associations ou des intervenants pour la co-organisation d'animations dans votre établissement.
- Prévoir une sortie pédagogique sur un événement Festisol (exposition, spectacle, atelier, etc.) en partenariat avec les organisateurs locaux (associatifs ou autres).

Les enfants et les jeunes sont les adultes, les consommateurs et les décideurs de demain. Particulièrement sensibles aux injustices, ils sont interpellés par les problèmes du monde.

Le Festisol est donc une occasion de répondre à leurs interrogations et à celles des adultes qui les entourent !

La sensibilisation à la solidarité fait partie de l'éducation à la citoyenneté. Elle est essentielle pour faire prendre conscience et impulser des changements de comportements individuels et collectifs, mais aussi pour que chacun participe à la construction d'un monde plus juste.

CONTACTS

Liste des principaux contacts en région :

festivaldessolidarites.org/contact

Coordination nationale :

animation@festivaldessolidarites.org

tél. 01 44 72 89 65

Le ministère de l'Éducation nationale est partenaire national du Festisol. Parmi ses interlocuteurs locaux, vous pouvez contacter tout particulièrement :

- Les inspecteurs de votre académie ou les inspecteurs « vie scolaire ».
- Les DAREIC, Délégués Académiques aux Relations Européennes, Internationales et à la Coopération. Liste sur www.education.gouv.fr
- Pour l'enseignement agricole, un site de référence : www.educagri.fr

POUR ALLER PLUS LOIN...

- Des dispositifs ministériels offrent des cadres d'engagement pour les jeunes et des supports pédagogiques pour les personnels éducatifs.
- Sur www.festivaldessolidarites.org, vous trouverez des outils d'animation et des ressources documentaires dans la rubrique « Organiser le Festival » > « Outils et Ressources »
- www.reseau-canope.fr, le site de référence pour la documentation pédagogique, propose de nombreuses ressources dans sa rubrique « Education et société » > « Vivre ensemble »
- Ritimo, réseau d'information et de documentation pour la solidarité et le développement durable, est une vraie mine d'or de ressources d'éducation à la solidarité internationale : www.ritimo.org



BOÎTE A IDÉES QUELQUES EXPERIENCES POUR S'INSPIRER !

DES PROJETS PÉDAGOGIQUES

- Les élèves du lycée de **Bonnefond (43)** ont proposé en représentation à leurs confrères du lycée agricole d'Aurillac (15), « Le voyage d'un indigné », **pièce de théâtre créée par des élèves** qui retrace le périple du jeune Gulizar à la recherche d'une terre d'asile.
- Sept lycées agricoles privés du Languedoc Roussillon se sont retrouvés à **Pézenas (34)**, le temps d'une journée, pour partager des expériences de solidarité, au travers d'**ateliers de théâtre-forum**, animés par la troupe sénégalaise Kaddu Yaraak et par les associations Lafi bala et la Cimade.

DES JEUNES IMPLIQUÉ.E.S A L'ECOLE ET EN DEHORS

- Les élèves du Lycée Robespierre d'**Arras (62)**, accompagnés par l'association Zod Neeré ont animé une **journée de restitution de leur projet en Afrique** : les lycéens ont construit une classe, un réseau informatique et une zone de maraîchage.
- D'autres collégiens à **Ménucourt (95)** ont présenté leur **engagement solidaire en Guinée**, avec la **réalisation d'un vitrail**, symbole de leur investissement aux côtés d'Aide et Action.
- Le lycée Lavoisier de **Porcheville (78)**, en partenariat avec une association de voyages solidaires, a organisé un **concours de plaidoiries**, dans lesquelles les élèves défendent le droit à l'eau potable pour les habitants de Dikouenteni, au Bénin, où l'association participe à la construction d'un puits.

DES ESPACES A INVESTIR

- A la **Tour d'Aigues (84)**, les élèves de première ont effectué deux radiotrottoirs intitulés « Monsieur, c'est quoi la solidarité internationale ? ». Ils ont pu bénéficier en amont d'un accompagnement par une télévision associative de Salon de Provence O2zone TV, qui a pris en charge la préparation des élèves aux techniques d'interview, de tournage et de montage.
- Les jeunes **agenais du lycée Lomet (47)** se sont mobilisés pour afficher leur solidarité. Leur **campagne « Solidarités affichées »**, réalisée à partir d'affiches artistiques créées spécialement pour l'occasion par les élèves du lycée, ont été placardées sur les panneaux publicitaires de tout le département.
- D'autres collégiens, à **Saint-Souplets (77)**, ont choisi d'organiser, en partenariat avec les résidents de la maison de retraite de la ville, un **concours de nouvelles sur la solidarité**.
- Les classes de CM2 de l'opération « **Une association, une école** » ainsi que les collèges Blum et Molière de **Villeneuve d'Asq (59)** ont participé à un flashmob de lancement sur le parvis du Grand Stade.

DES SUPPORTS À EXPLOITER

- L'exposition « **HUITFOISOUÏ** » a inspiré les lycéens de **Maine le Biran (24)** qui ont proposé une **grande lessive solidaire**, à partir d'outils pédagogiques originaux pour aborder les Objectifs du Millénaire pour le Développement (aujourd'hui ODD).
- Le jeu « **parcours de migrants** » a été utilisé par l'ASTI dans le cadre de son intervention, auprès des élèves de seconde du lycée du **Diois (26)**, pour aborder avec eux le regard porté sur les migrants et sur le droit de chacun à vivre là où il veut.



© Rémi Déprez